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ATA DA TRECENTÉSIMA DÉCIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL 2 

DE CAMPINAS. Aos vinte e três dias do mês de agosto e dois mil e dezessete, às nove 3 

horas e quinze minutos, reuniu-se a Congregação da Faculdade de Educação, na sala 3 4 

do bloco “E”, Térreo, do Prédio Principal, sob a presidência da Diretora da Faculdade de 5 

Educação, Professora Doutora Dirce Djanira Pacheco e Zan, e com a presença dos 6 

seguintes conselheiros: DIRETORA ASSOCIADA: Débora Mazza; CHEFES DE 7 

DEPARTAMENTO: Professores Doutores: Antonio Carlos Dias Júnior (DECISE); Evaldo 8 

Piolli (DEPASE); Guilherme do Val Toledo Prado (DEPRAC); Lilian Cristiane Ribeiro 9 

Nascimento (DEPE); Renê José Trentin Silveira (DEFHE). COORDENADORES: 10 

Professoras Doutoras: Alexandrina Monteiro (Graduação – Licenciaturas); Débora Cristina 11 

Jeffrey (Graduação – Pedagogia); Mara Regina Martins Jacomeli (Pós-Graduação); 12 

REPRESENTANTES DOCENTES: Professores Doutores: MS-6: José Roberto Montes 13 

Heloani; MS-5: Ana Lúcia Guedes Pinto; BANCADA GERAL: Antônio Carlos Rodrigues de 14 

Amorim, Lalo Watanabe Minto, Luciano Pereira e Luciane Muniz Ribeiro Barbosa. 15 

REPRESENTANTES DISCENTES: Liz Vitória do Amaral Silva, Jéssica Emanuelle da 16 

Silva, José Cláudio do Espírito Santo Souza e Gabriel Maciel Araujo. REPRESENTANTES 17 

TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS: Jórgias Alves Ferreira, Gilsberty Augusto Malaquias 18 

Boscolo. Como convidadas compareceram: Profa. Dra. Ana Archangelo, – Presidente da 19 

Comissão Permanente de Formação de Professores (CPFP) e a servidora Luciana 20 

Rodrigues, ATU da Unidade. A Professora Dirce Zan deu início à 315ª reunião da 21 

Congregação da Faculdade de Educação, cumprimentando os senhores conselheiros e 22 

apresentando as AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Nima Imaculada Spigolon, Lavínia Lopes 23 

Salomão Magiolino, Wencesláo Machado Oliveira Júnior, Duini Magalhães Redondo, 24 

Luciane Aparecida Grandin. A seguir, a Professora Dirce Zan deu entrada na pauta da 25 

reunião, lembrando do tempo médio de 50 minutos para o I) EXPEDIENTE.  01. Apreciação 26 

da Ata da 314ª Reunião Ordinária de 28/06/2017. A Professora Dirce Zan submeteu a ata 27 

para aprovação, a qual foi aprovada por unanimidade, com as seguintes correções 28 

solicitadas pela Profa. Ana Archangelo. Na página 5, linha 20 sugeriu acrescentar: “... 29 

bem como os trâmites usualmente utilizados na Faculdade em casos similares (em 30 

coordenações de curso e mesmo na CPFP, em gestões anteriores)". Na página 9, linha 5, 31 

o texto ficou assim redigido: “Informou que alguns docentes e coordenadores de curso da 32 

Unicamp, USP e UNESP…” A linha 8 ficou assim redigida: “... mas a discussão para levar 33 

o posicionamento na reunião do dia 04/08”. A linha 11 ficou assim redigida: “... altamente 34 

complexa e que seria necessário pensar-se em estratégias diversas e articuladas de 35 

enfrentamento - desde a organização das universidades estaduais paulistas até a 36 

negociação para voltar a ter representação no Conselho Estadual de Educação”. 02. 37 
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Informes senhores conselheiros. A Professora Dirce Zan perguntou se algum conselheiro 1 

gostaria de fazer uso da palavra. A Professora Lilian Nascimento informou que a Câmara 2 

Municipal de Campinas concedeu o diploma de Mérito Educacional "Prof. Darcy Ribeiro" à 3 

Profa. Dra. Ângela Fátima Soligo, por sua contribuição ao magistério no município de 4 

Campinas e que a solenidade de entrega da Honraria seria realizada no dia 17 de outubro 5 

de 2017, às 20 horas, no Plenário José Maria Matosinho, situado à Rua José Maria 6 

Matosinho, 66, Ponte Preta. A Professora Dirce Zan pediu que a Profa. Lilian levasse os 7 

cumprimentos da Direção para a Profa. Ângela e que enviasse a informação para as listas. 8 

A Professora Ana Archangelo informou que no dia 15/09 ocorreria uma reunião para 9 

instalar o "Forum de Cursos de Formação de Professores das Universidades Estaduais 10 

Paulistas", promovido pela CPFP. Informou ainda que no dia 12/09 seria realizada na CPFP 11 

uma segunda reunião com os docentes orientadores de estágio da Unicamp. A Professora 12 

Ana Archangelo destacou que a CPFP montou uma comissão que elaboraria um 13 

documento de análise sobre a BNCC (Base Nacional Comum Curricular). A Professora 14 

Dirce Zan solicitou que os colegas da FE que tem se dedicado ao estudo de currículo 15 

pudessem contribuir com essa tarefa. A acadêmica Liz Vitória do Amaral Silva informou 16 

que a Semana de Educação seria realizada no período de 23 a 27/10/2017. A Professora 17 

Mara Jacomeli informou que o número total de inscritos para o processo seletivo do PPGE 18 

foi de 968, sendo 589 para o Mestrado e 379 para o Doutorado e que estava em processo 19 

de conferência dos documentos enviados. Informou ainda que o Programa receberia 20 

recursos do PROAP no montante de R$ 227.000,00, valor igual ao ano de 2017, todavia 21 

não havia confirmação do repasse. Ressaltou que haveria uma liberação de verba para 22 

manutenção de equipamentos vinculados à Pós-Graduação. Fez menção do ato realizado 23 

na FE no dia 17/08, em defesa do financiamento público da pesquisa e contra o 24 

contingenciamento de recursos do CNPq, organizado pela FE e a Coordenação de Pós-25 

Graduação do IFCH, em que estavam presentes o Prof. Munir Skaf, Pró-Reitor de 26 

Pesquisas da Unicamp, Prof. André Furtado, Pró-Reitor de Pós-Graduação, Prof. Álvaro 27 

Bianchi, Diretor eleito do IFCH, Prof. Gilberto Sobrinho, Diretor Associado do IA, Prof. 28 

Marcos Tognon, Coordenador Geral da Pós-Graduação do IFCH, bem como 29 

coordenadores de curso dessas unidades. Salientou que o Salão Nobre estava lotado, 30 

todavia manifestou sua preocupação com a ausência de participação dos docentes e 31 

alunos da FE. A Professora Dirce Zan observou que era motivo de estranhamento, pois 32 

viu a mobilização dos institutos para que os alunos e docentes participassem de evento e 33 

a FE se ausentou. Ressaltou a importância da FE estar afinada com a Área de Humanas. 34 

O Professor Evaldo Piolli informou que a Câmara de Vereadores de Campinas faria uma 35 

audiência pública, a pedido da vereadora Mariana Conti, em 11/09 para debater um projeto 36 

alternativo chamado “Projeto Escola Sem Censura”, contra o PLO 213. A Professora 37 
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Débora Mazza informou que participou do FORUMDIR realizado na UFPA, em Belém, 1 

representando a FE. Salientou que foram retiradas 2 moções da reunião. Os 2 

representantes do FORUMDIR ressaltaram que a dinâmica de Audiências públicas 3 

realizada pelo CNE/MEC, a partir das regiões, não assegura um debate amplo e 4 

representativo sobre uma temática fundamental para a comunidade escolar e para 5 

assegurar a qualidade social da educação. Diante das problemáticas expostas, o 6 

FORUMDIR é contrário à aprovação da terceira versão da BNCC e conclama os membros 7 

do CNE a rejeitarem sua aprovação. A segunda moção é de apoio à Universidade do 8 

Estado do Rio de Janeiro (UERJ), lamentando e repudiando a atual situação de 9 

sucateamento em que a mesma se encontra. Com mais de sessenta anos de existência, 10 

foi considerado inaceitável que uma instituição que está entre as melhores universidades 11 

do Brasil, em qualidade de ensino, pesquisa e extensão seja mantida nesta situação.  A 12 

Professora Débora Mazza ressaltou que o que acontece hoje na UERJ poderia vir a 13 

ocorrer em todas as universidades públicas. Informou ainda que a Profa. Dirce Zan 14 

(Unicamp) e a Profa. Rosane Mendonça (UFF) foram reconduzidas como representantes 15 

da Região Sudeste junto ao FORUMDIR e a Direção da FE se ofereceu para hospedar o 16 

Encontro Nacional do FORUMDIR em agosto/2018. O Professor Guilherme do Val 17 

Toledo Prado informou que a CAPES publicou uma Portaria recente que modificava as 18 

formas de solicitação de recursos para programas ligados à formação de professores, 19 

instituindo a necessidade de que as universidades tenham comissões específicas para 20 

acompanhamento dos programas. A Professora Dirce Zan solicitou que o Prof. Guilherme 21 

divulgasse a Portaria da CAPES nas listas de e-mail. A Professora Alexandrina Monteiro 22 

informou que no dia 01/08 ocorreu um encontro de políticas de formação docente, que foi 23 

um desdobramento daquela reunião da USP, e estiveram presentes ela, a Profa. Lisete 24 

Arelaro da USP, o Prof. Ricardo Figueiredo do Curso de História do IFCH, a Profa. Gabriela 25 

Tebet, docentes e alunos da FE. Salientou que no final do evento decidiram fazer uma 26 

moção, a qual ela solicitaria inclusão na pauta da reunião para deliberação. A Professora 27 

Mara Jacomeli observou que a FE estaria marcando uma posição importante hospedando 28 

o FORUMDIR. Ressaltou que naquela data haveria uma reunião para definição de como 29 

ficaria a questão do Curso de Mestrado Profissional, haja vista a suspensão do pagamento 30 

da GR para o Coordenador do Curso. O Professor Evaldo Piolli informou que nos dias 8 31 

a 10 de novembro seria realizado o evento “9º Encontro da Redestrado: Rede de Estudo 32 

sobre Trabalho Docente”, e que havia mais de 600 inscritos e mais de 460 trabalhos. 33 

Ressaltou que viriam pesquisadores da América Latina, França e Portugal. A Professora 34 

Débora Jeffrey informou que no dia 13/09 às 19 horas haveria uma mesa redonda cujo 35 

tema seria “O ENADE e o Curso de Pedagogia” organizado pela Coordenação de 36 

Pedagogia, com a presença da Profa. Mariangela Abrão do INEP, Prof. Ocimar Alavarse 37 
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da USP. As informações já estavam no site e teria certificado. 03. Informes Direção. A 1 

Professora Dirce Zan deu informações sobre a reunião do CONSU: A) O Conselho 2 

recusou o pedido de recurso da advogada contra a penalização sofrida pelo estudante 3 

Guilherme Montenegro. Foram 44 votos favoráveis à punição do estudante e 18 votos 4 

contrários; B) No Expediente da reunião foi retirada uma moção de repúdio ao Plano Diretor 5 

de Campinas. A Professora Dirce Zan informou que na reunião da CEPE/FE, ocorrida na 6 

semana anterior havia relatado aos conselheiros que os recursos destinados à reforma do 7 

2º piso haviam sido contingenciados e que uma medida provisória que fora apresentada 8 

pela Direção era de aproveitamento das salas dos departamentos no Bloco C, para 9 

acomodação dos professores colaboradores, liberando assim salas para novos docentes. 10 

A Professora Débora Mazza expressou sua alegria pelo evento que ocorreria na sexta-11 

feira dia 01/09, no Salão Nobre da FE, às 19 horas, que era o lançamento do livro do CEGE. 12 

Informou que no dia 25/08, próxima sexta-feira, o Ministério da Educação, faria a 4ª 13 

Audiência Pública sobre a BNCC. Salientou que a FE estava inscrita para participar com o 14 

CEDES, com intenção de repúdio à 3ª versão da BNCC. Em seguida, a Professora Dirce 15 

Zan deu sequência à reunião, entrando na II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência: 04. 16 

Portaria FE nº 17/2017 – Retifica a Portaria FE nº 13/2017 – Composição da Comissão de 17 

Técnicos Administrativos para acompanhamento de Processos de Concursos e 18 

Promoções. A Professora Dirce Zan informou que a retificação da Portaria foi necessária, 19 

tendo em vista a transferência da servidora Claudia dos Reis para a Coordenação de Pós-20 

Graduação e da servidora Elenize David para a secretaria dos departamentos. A 21 

Professora Débora Mazza salientou que o servidor Jórgias e a servidora Elenize haviam 22 

preparado um fluxograma, bem como um quadro comparativo dos cursos de extensão 23 

pagos X gratuitos da FE e que fariam uma breve apresentação. 05. Fluxograma para 24 

oferecimento e reoferecimento de cursos de extensão. 06. Quadro de cursos de extensão 25 

pagos x gratuitos entre 2013 e 2017. O servidor Jórgias Ferreira fez a explanação através 26 

de slides, que também foram enviados junto à pauta da reunião e salientou que enviaria 27 

aos departamentos quadros mais detalhados. A Professora Ana Archangelo parabenizou 28 

o trabalho efetuado e disse que buscaria maiores esclarecimentos posteriormente. Em 29 

seguida, a Professora Dirce Zan deu sequência à reunião, PARA HOMOLOGAÇÃO: A 30 

Professora Dirce Zan solicitou destaque para o item 09 devido à necessidade de 31 

retificação para inclusão do 7º colocado aprovado, conforme segue: 09. Concurso para 32 

Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Educação em Ciências 33 

e Matemática, na Disciplina EP  474 – Escola e Conhecimento em Ciências Naturais, na 34 

Área de Teoria Pedagógica, na Disciplina EP 107 - Introdução à Pedagogia: Organização 35 

do Trabalho Pedagógico e na Área de Educação Escolar, na Disciplina EL 774 – Estágio 36 

Supervisionado – DEPRAC – Processo 19-P-30.433/2016. Candidatos aprovados: 1º lugar: 37 
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Profa. Dra. Juliana Rink; 2º lugar: Profa. Dra. Francis Roberta de Jesus; 3º lugar: Profa. 1 

Dra. Luciana Aparecida Palharini; 4º lugar: Profa. Dra. Ana Letícia Losano; 5º lugar: Profa. 2 

Dra. Ariane Baffa Lourenço; 6º lugar: Prof. Dr. João Ricardo Neves da Silva; 7º lugar: Prof. 3 

Dr. Rodrigo Travitzki. A seguir, a Professora Dirce Zan submeteu o item 07. Substituição 4 

da Profa. Dra. Soely Aparecida Jorge Polydoro pela Profa. Dra. Maria Inês de Freitas 5 

Petrucci dos Santos Rosa junto à Comissão Permanente de Formação de Professores – 6 

CPFP e o item 08. Indicação de representação discente: CLN - Comissão de Legislação e 7 

Normas – acadêmica Jéssica Emanuelle da Silva; CEPE - Comissão de Ensino e Pesquisa 8 

- acadêmico Gabriel Maciel Araújo. Após votação, os itens 07, 08 e 09 foram aprovados 9 

por unanimidade. Em seguida, passou para os itens PARA DELIBERAÇÃO: A Professora 10 

Dirce Zan perguntou se havia algum destaque a ser feito pelos senhores conselheiros, 11 

além dos itens já destacados pela Direção. A Professora Ana Archangelo pediu destaque 12 

para o item 16. A Professora Lilian Nascimento pediu destaque para o item 20. Em 13 

seguida, o Professor Luciano Pereira solicitou a inclusão da proposta de plantio de 14 

mudas de árvores frutíferas na área próxima ao prédio Anexo III da Faculdade de 15 

Educação. A Professora Dirce Zan perguntou aos conselheiros se estavam em acordo 16 

com a inclusão do item acima, para o que os senhores conselheiros foram favoráveis. 17 

Salientou que o item seria o nº 35. A Professora Alexandrina Monteiro solicitou a inclusão 18 

da moção de repúdio à Deliberação CEE/SP nº 154/2014. A Professora Dirce Zan 19 

perguntou aos conselheiros se estavam em acordo com a inclusão do item acima, para o 20 

que os senhores conselheiros foram favoráveis. Salientou que o item seria o nº 36. A 21 

seguir, a Professora Dirce Zan submeteu os itens que não foram destacados e, colocados 22 

em votação, foram aprovados por unanimidade. 15. Parecer Comissão de Orçamento 23 

sobre redução de despesas na FE. 17. Credenciamento do Prof. Dr. David da Silva Pereira 24 

(Pesquisador do Programa de Pós-Doutorado), para ministrar aulas na Graduação. - Of. 25 

DEFHE nº 43/2017. Of. CP nº 24/2017. 18. Parecer sobre o PLO 213/2017 – Programa 26 

Escola sem Partido. Atendimento de demanda do Conselho Tutelar de Campinas. 19. 27 

Solicitação de Revalidação de Diploma em História (Licenciatura) de John Patrick O’Brien. 28 

Parecer favorável da Comissão constituída pela Coordenação de Pedagogia. 21. Relatório 29 

de Atividades: Profa. Dra. Maria Inês Petrucci S. Rosa. (DEPRAC). Período: 01/04/2013 a 30 

31/03/2017. 22. Relatório de Atividades: Prof. Dr. Adilson Nascimento de Jesus (DELART). 31 

Período: 01/04/2012 a 31/03/2017. 23. Estágio Probatório Prof. Dr. Lalo Watanabe Minto 32 

(DEFHE) Parecer da Comissão. 24. Prorrogação no Programa de Professor Colaborador: 33 

a) Profa. Dra. Elizabeth Nogueira Gomes da Silva Mercuri (DEPE); b) Profa. Dra. Maria da 34 

Glória Marcondes Gohn (DEPASE); c) Profa. Dra. Lilian Lopes Martin da Silva (DELART). 35 

25. Ingresso no Programa de Pesquisador Colaborador: Profa. Dra. Geisa do Socorro 36 

Cavalcanti Vaz Mendes, para atuar junto ao Programa de Mestrado Profissional em 37 
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Educação Escolar da Faculdade de Educação.  Of. CPG nº 043/2017. 26. Prorrogação no 1 

Programa de Pesquisador Colaborador: Profa. Dra. Adriana Carvalho Koyama, para atuar 2 

junto ao GEPEC, de 02/09/2017 a 01/09/2019. Of. DEPRAC nº 93/2017. 27. Proposta de 3 

oferecimento do Curso Difusão-S – EDU-0241 – “Diferenças Proposta de oferecimento do 4 

Curso Difusão-S – EDU-0241 – “Diferenças e subjetividades em educação”. Carga Horária: 5 

10 horas. Responsável: Profa. Dra. Lilian Cristine Ribeiro Nascimento. Parecer favorável 6 

da CEFE nº 030/2017. 28. Proposta de oferecimento do Curso EDU-0239 – “Dobras e 7 

Fantasmagorias do Celuloide: (Re) movendo Territórios e Planos Escolares”. Carga 8 

Horária: 50 horas. Responsável: Profa. Dra. Alexandrina Monteiro. Parecer favorável da 9 

CEFE nº 034/2017. 29. Proposta de oferecimento do Curso de Difusão-S – EDU-0237 – 10 

“Corpo e Criatividade”. Carga Horária: 40 horas. Responsável: Profa. Dra. Márcia Maria 11 

Strazzacappa Hernández. Parecer favorável da CEFE nº 036/2017. 30. Proposta de 12 

Proposta de oferecimento do Curso de Difusão-S – EDU-0238 – “Criação Teatral e Práticas 13 

Escolares”. Carga Horária: 20 horas. Responsável: Profa. Dra. Alessandra Ancona de 14 

Faria. Parecer favorável da CEFE nº 037/2017. 31. Relatório Final de Atividades do 15 

Convênio entre a Unicamp e a Universitá Degli Studi di Milão Bicocca – Itália, sob a 16 

responsabilidade da Profa. Dra. Ana Lúcia Goulart de Faria. Parecer favorável da CEFE nº 17 

029/2017. 32. Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado: a) Ingresso do Prof. Dr. José 18 

Renato Polli sob a supervisão do Prof. Dr. César Apareciddo Nunes. Período:  01/08/2017 19 

a 29/02/2019. Informação CPG/FE nº 024/2017; b) Ingresso da Profa. Dra. Juliana 20 

Aparecida Matias Zechi sob a supervisão da Profa. Dra. Telma P. Vinha. Período: 21 

01/10/2017 a 30/09/2018. Informação CPG/FE nº 069/2017; c) Ingresso da Profa. Dra. 22 

Luciane Maria Schlindwein sob a supervisão da Profa. Dra. Ana Luiza B. Smolka. Período: 23 

01/09/2017 a 31/08/2018. Informação CPG/FE nº 069/2017; d) Prorrogação da Profa. Dra. 24 

Liliam Faria Porto Borges, sob a supervisão do Prof. Dr. José Claudinei Lombardi. Novo 25 

período: 01/08/2017 a 31/07/2018; e) Relatório Final da Profa. Dra. Kátia Barbosa Macedo 26 

sob a supervisão do Prof. Dr. José Roberto Montes Heloani; f) Relatório Final do Prof. Dr. 27 

Nicolás Jose Isola sob supervisão da Profa. Ana Maria Fonseca de Almeida. 33. 28 

Credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação: a) Profa. Dra. 29 

Adriana Koyama -  como Professor Colaborador, para coorientar a tese de doutorado de 30 

Thais Otani Cipolini; b) Profa. Dra. Luciana Maria Viviani – como Professor Colaborador, 31 

para coorientar a tese de doutorado de Geisieli da Silva Marchan; c) Prof. Dr.  Salvador 32 

Sandoval – como Professor Colaborador, para finalização de orientações; d) Profa. Dra. 33 

Elizabeth Nogueira Mercuri – como Professor Colaborador, renovação do credenciamento 34 

para finalização de orientações; e) Profa. Dra. Maria da Glória Gohn – renovação do 35 

credenciamento como Professor Colaborador; f) Profa. Dra. Lilian Lopes Martin da Silva – 36 

renovação do credenciamento como Professor Colaborador. 34.  Reconhecimento de 37 
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Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação: Diana Domingues Donato. Processo: 01-P-1 

7902/2017. Título do Trabalho: “Aprendizagem com mobilidade: os tablets em sala de aula 2 

suscitando novas práticas pedagógicas”. Ano de conclusão: 2014. Local: Universidade de 3 

Lisboa/Portugal.  Parecer favorável da comissão de especialistas. A seguir, a Professora 4 

Dirce Zan passou à apreciação dos itens destacados. 10. Solicitação de indicação de mais 5 

um representante da Faculdade de Educação para compor o Comitê de Ética em Pesquisa 6 

da Unicamp: DEPASE: Profa. Dra. Selma Borghi Venco; DEPRAC: Profa. Dra. Inês 7 

Ferreira de Souza Bragança; DELART: Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim; 8 

DEPE: Prof. Dr. Maurício Compiani; DECISE: Retorno sem indicação; DEFHE: Retorno 9 

sem indicação. A Professora Dirce Zan salientou que a Profa. Sandra Fernandes era uma 10 

das representantes da FE no referido Comitê, todavia havia 2 assentos, e que mais um 11 

nome precisaria ser indicado. Sendo assim, a Professora Dirce Zan fez a leitura dos 12 

nomes indicados pelos departamentos, entretanto, como vinha ocorrendo em outras 13 

indicações da FE, todos os nomes seriam colocados novamente em votação. A Professora 14 

Lilian Nascimento informou que havia consultado o Prof. Maurício Compiani e que o 15 

mesmo não tinha interesse na indicação. Sendo assim, a Professora Dirce Zan procedeu 16 

a votação de forma ativa: Profa. Dra. Selma Borghi Venco – 6 votos; Profa. Dra. Inês 17 

Ferreira de Souza Bragança – 02 votos; Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim – 8 18 

votos; abstenções – 4. Encerrada a votação, o representante da FE para compor o Comitê 19 

de Ética em Pesquisa da Unicamp seria o Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim. 20 

A Professora Dirce Zan agradeceu a disposição dos colegas em se candidatarem. 11. 21 

Solicitação de indicação de representante titular e suplente da Faculdade de Educação 22 

para compor a CIDD – Câmara Interna de Desenvolvimento de Docentes: DEPASE: 23 

titular – Prof. Dr. Luis Enrique Aguilar. DECISE: titular – Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk e 24 

suplente – Prof. Dr. Alexandro Henrique Paixão. DEPRAC: suplente – Profa. Dra. Ana Lúcia 25 

Guedes Pinto. DELART: Retorno sem indicação. DEFHE: Retorno sem indicação. DEPE: 26 

Retorno sem indicação. A Profa. Ana Lúcia Guedes Pinto solicitou a retirada de seu 27 

nome. Sendo assim, a Professora Dirce Zan fez a leitura dos nomes indicados pelos 28 

departamentos, entretanto, como vinha ocorrendo em outras indicações da FE, todos os 29 

nomes seriam colocados novamente em votação. A princípio, a Professora Dirce Zan 30 

colocou em votação os nomes indicados para a titularidade, que foi feita de forma ativa: 31 

Prof. Dr. Luis Enrique Aguilar – 15 votos; Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk – 05 votos; 32 

abstenções – 1. A seguir, a Professora Dirce Zan procedeu a votação da suplência, que 33 

também foi feita de forma ativa: Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk – 12 votos; Prof. Dr. 34 

Alexandro Henrique Paixão – 07 votos; abstenções – 1. Encerrada a votação, a 35 

representação da FE junto à CIDD ficou assim determinada: Titular – Prof. Dr. Luis Enrique 36 

Aguilar e Suplente – Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk. Novamente a Professora Dirce Zan 37 
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agradeceu a disposição dos colegas em se candidatarem. 12. Solicitação de indicação de 1 

lista tríplice de docentes da Faculdade de Educação para escolha pelo CONSU, para atuar 2 

junto à CPDI – Comissão Permanente de dedicação Integral à Docência e à Pesquisa: 3 

DELART: Profa. Dra. Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira; Prof. Dr. Silvio Donizetti de 4 

Oliveira Gallo. DECISE: Prof. Dr. Sérgio Ferreira do Amaral. DEFHE: Retorno sem 5 

indicação. DEPRAC: Retorno sem indicação. DEPE: Retorno sem indicação. DEPASE: 6 

sem manifestação. O Professor Antonio Carlos Amorim sugeriu encaminhar os 3 nomes 7 

indicados, o que seria feito em ordem alfabética. Sendo assim, a Professora Dirce Zan 8 

submeteu o item 12 para aprovação, o qual foi aprovado com 19 votos favoráveis e 01 9 

abstenção.  13. Indicação de docentes para concorrerem ao Prêmio de Dedicação ao 10 

Ensino de Graduação (Delib. CONSU-A-21/2013): DECISE: Prof. Dr. Sérgio Ferreira do 11 

Amaral. DEFHE: Retorno sem indicação. DEPRAC: Retorno sem indicação. DEPASE: sem 12 

manifestação. DEPE: sem manifestação. DELART: sem manifestação. O servidor 13 

Gilsberty Boscolo salientou que a bancada de funcionários era contrária aos prêmios, 14 

tendo em vista o contingenciamento. A Professora Dirce Zan informou que existia a 15 

premiação, todavia não havia recurso previsto. Na aprovação do orçamento para 2017 não 16 

houve previsão de recursos para os prêmios. Frisou, portanto, que o que estava valendo 17 

era a honraria do prêmio. Sendo assim, a Professora Dirce Zan submeteu o item 13 para 18 

aprovação, o qual foi aprovado com 14 votos favoráveis, 1 voto contrário e 5 abstenções. 19 

14. Indicação de nomes para a composição da Comissão de Especialistas para o Prêmio 20 

de Dedicação ao Ensino de Graduação: - DECISE: Titulares: Romualdo Luiz Portela de 21 

Oliveira (FE/USP); Lisete Regina Gomes Arelaro (FE/USP) e Marília Pontes Spósito 22 

(FE/USP). Suplentes: Leopoldo Garcia Pinto Waizbort (FFLCH/USP); Sérgio Adorno 23 

França de Abreu (FFLCH/USP) e Maria Arminda do Nascimento Arruda (FFLCH/USP). 24 

DEFHE: Retorno sem indicação. DEPRAC: sem manifestação. DEPASE: sem 25 

manifestação. DEPE: sem manifestação. DELART: sem manifestação. A Professora Dirce 26 

Zan submeteu o item 14 para votação o qual foi aprovado com 14 votos favoráveis, 1 voto 27 

contrário e 5 abstenções. A Professora Dirce Zan passou a palavra para a Profa. Ana 28 

Archangelo que pedira destaque para o item 16. Minuta – Intercâmbio na Graduação – 29 

acolhimento de alunos estrangeiros na FE e validação de créditos de disciplinas de 30 

intercâmbio. Of. CP nº 25/2017. A Professora Ana Archangelo observou que na Minuta 31 

onde constou IEL – Instituto de Estudos da Linguagem, deveria constar CEL – Centro de 32 

Ensino de Línguas. A Professora Débora Jeffrey informou que providenciaria as 33 

alterações indicadas. A seguir a Professora Dirce Zan submeteu o item 16 para 34 

aprovação, o qual foi aprovado com 2 abstenções. A Professora Dirce Zan passou a 35 

palavra para a Profa. Lilian Nascimento que pedira destaque para o item 20. Relatório de 36 

Atividades Profa. Dra. Ana Archangelo (DEPE). Período: 01/05/2013 a 30/04/2017. A 37 



9 
 

Professora Lilian Nascimento solicitou retificação no Relatório, pois constou período 1 

2014-2016 como membro da CPFP e a referida docente era Presidente da CPFP. Em 2 

seguida, a Professora Dirce Zan submeteu o item 20 para aprovação, o qual foi aprovado 3 

por unanimidade. A seguir, a Professora Dirce Zan passou a palavra ao Prof. Luciano 4 

Pereira que solicitou a inclusão do item 35. Proposta de plantio de mudas de árvores 5 

frutíferas na área próxima ao prédio Anexo III da Faculdade de Educação. O Professor 6 

Luciano Pereira explicou a proposta, que envolveria baixo custo, plantio de árvores 7 

frutíferas e a sugestão de transformar o bosque em área de convivência da FE. Após os 8 

esclarecimentos prestados, a Professora Dirce Zan submeteu o item 35 para aprovação, 9 

o qual foi aprovado por unanimidade. A seguir, a Professora Dirce Zan passou a palavra 10 

para a Profa. Alexandrina Monteiro que solicitou a inclusão do item 36. Moção de repúdio 11 

à Deliberação CEE/SP nº 154/2014. A Professora Alexandrina Monteiro fez a leitura da 12 

moção, que foi retirada da reunião do dia 01/08. Pediu que a Congregação assinasse junto. 13 

O Professor Antonio Carlos Amorim destacou que dado o contexto nacional, seria muito 14 

importante a moção em questão. Após as intervenções dos senhores conselheiros, a 15 

Professora Dirce Zan submeteu o item 36 para aprovação, o qual foi aprovado por 16 

unanimidade. A Professora Dirce Zan aproveitou para cumprimentar o Grupo de Trabalho 17 

instituído pela Comissão de Graduação da FE, formado pela Profa. Dra. Ana Elisa 18 

Spaolonzi Queiroz Assis, Profa. Dra. Fabiana de Cássia Rodrigues, Profa. Dra. Gabriela 19 

Guarnieri de Campos Tebet, Prof. Dr. Lalo Watanabe Minto e o aluno Diego Henrique 20 

Teixeira, que emitiu o Parecer Técnico sobre o PLO 213/2017 – Programa Escola Sem 21 

Partido, conforme item 18 da pauta. A Professora Dirce Zan informou que por um 22 

equívoco da mesa não destacara o item 15, fruto de uma demanda da PRDU quanto à 23 

redução de despesas na Unidade. Sendo assim, sugeriu retirada de pauta com retorno na 24 

próxima reunião da Congregação, uma vez que o documento não fora enviado a tempo 25 

para que os conselheiros pudessem analisar.  A Professora Mara Jacomeli informou 26 

sobre a Mesa Redonda que o HISTEDBR e a Direção estavam organizando, que ocorreria 27 

no dia 21/09, intitulada “100 anos da Revolução Russa e Educação", com os seguintes 28 

convidados: Profa. Nereide Saviani (Fundação Maurício Gabrois), Profa. Marisa Bittar 29 

(Universidade Federal de São Carlos) e Prof. José Claudinei Lombardi (HISTEDBR/FE-30 

Unicamp). A seguir, a Professora Dirce Zan encerrou a reunião agradecendo a 31 

participação de todos. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale Menezes, 32 

secretária da Direção da Faculdade de Educação, redigi e digitei a presente ata que assino 33 

e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a íntegra da reunião 34 

encontra-se à disposição na Secretaria da Direção. Cidade Universitária “Zeferino Vaz”, 21 35 

de setembro de dois mil e dezessete.  36 


